

locale

éducation

Le collège Labitrie a son jardin expérimental

N. G.



Le jardin en permaculture du collège attire chaque année plus d'élèves. L'atelier se tient tous les mardis sur la pause méridienne, encadré par des bénévoles de l'association des jardiniers de Tournefeuille, Fleur Beaumel, professeur de SVT et aidé par Manuel Asseman, professeur de technologie pour la conception d'hôtel à insectes ou l'installation d'un système mesurant l'hydrométrie. Au fur et à mesure des années, le jardin s'agrandit, les espaces de culture s'étendent (un parterre décoratif est en train de naître à l'entrée du collège) et de petits espaces d'expérimentation se créent. Des carrés potagers permettent des expériences d'associations de plantes, une parcelle de blé ancien a été installée à proximité des hôtels à insectes et une micro-forêt de 50 m² devrait voir le jour en automne. « Nous avons des fidèles qui participent durant toute leur scolarisation ici. Ils apprennent l'importance de la coopération entre tous les êtres vivants et leur environnement minéral, du maintien des écosystèmes, observent les cycles de vie. Et tout cela en le vivant. Le fait de participer, de mettre les mains dans la terre, d'entretenir les hôtels à insectes mais aussi de récolter, leur plaît énormément. Nous avons certains mardis jusqu'à cinquante élèves. C'est un projet fédérateur auquel s'associe l'équipe éducative. » sourient enthousiastes Dominique et Monique, bénévoles de l'association des jardiniers de Tournefeuille.

Mardi 2 février, au sortir de la cantine, les élèves étaient présents et motivés, d'autant que le soleil se montrait enfin. Ilian, élève de 4e, qui vient depuis la 6e, apprécie le côté apaisant du jardinage et de l'endroit. « J'adore cette activité, ça détend et ça embellit le collège. Je viens à toutes les récré, on papote, on observe les insectes et les plantes. Et en plus, quand on est là, les autres ne viennent pas abîmer le jardin. » Pour Gabrielle, c'est un peu la même démarche « C'est sympa

d'avoir plus de verdure, on peut venir s'installer sur le banc pendant les récréés. Ça demande de l'entretien, mais après on récolte certaines de nos plantations ! »

N. G.

NATHALIE GILBERT